

sorgnis hinzufügen, daß sich das auf diesem Gegenstande ruhende undurchdringliche Dunkel auch in der Zukunft nicht werde zertheilen lassen, wenn nicht der Zufall einmal aus irgend einem alten igt unzugänglichen Archive einen Lichtstral hinein zu werfen für gut finden sollte.

Die gemeine Meinung hat Tharand sonst für ein ursprüngliches Raubschloß gehalten und vielleicht nur deswegen, weil es auf einem Felsen liegt und in seinen Ruinen ein wüstes verwildertes Aussehen darbietet. Diese scheint jedoch, wie besser unterrichtete Männer schon bemerkt haben, in Tharands begränzter Lage und in dem Hauptumstande, daß es nach allen Seiten hin von einer Heerstraße gleich weit entfernt und in dieser Rücksicht zum Uiberfall der Reisenden ganz unschicklich und zweckwidrig angelegt gewesen wäre, ihre Widerlegung gefunden zu haben.

Die bessere Meinung hat irgend einen alten Markgrafen von Meissen, den ein merk-